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Abstract (en)
[origin: CA2997737A1] The adjustable guide device (1), which serves for guiding a sliding element (8), such as a sliding door, comprises a mounting
part (12), with a mounting body (121) that is mountable on the floor, a guide member (11) that is pivotally connected to the mounting part (12) and
that is designed for interacting with the lower side of the sliding element (8), and a locking element (16), with which the connection between the
mounting part (12) and the guide member (11) is fixable or releasable. According to the invention the guide member (11) comprises a guide body
(14) and a guide foot (142), which are connected with one another, which guide body (14) comprises a guide column (141) that is aligned along a
guide axis (y) and which guide foot (142) is seated on an upper side of the mounting body (121) and is pivotally connected by a joint element (15) to
the mounting body (121) so that the guide foot (142) can be turned around a pivot axis (x), which is distant from the guide axis (y).

Abstract (de)
Die justierbare Führungsvorrichtung (1), die der Führung eines Schiebeelements (8), z.B. einer Schiebetür, dient, umfasst ein Montageteil (12),
welches einen am Boden montierbaren Montagekörper (121) aufweist, ein Führungsteil (11), das drehbar mit dem Montageteil (12) verbunden
ist und das zum Zusammenwirken mit der Unterseite des Schiebeelements (8) vorgesehen ist, sowie ein Fixierelement (16), mittels dessen die
Verbindung zwischen dem Montageteil (12) und dem Führungsteil (11) fixierbar oder lösbar ist. Das Führungsteil (11) umfasst einen Führungskörper
(14), der eine entlang einer Führungsachse (y) ausgerichtete Führungssäule (141) und einen damit verbundenen, auf der Oberseite des
Montagekörpers (121) ruhenden Führungsfuss (142) aufweist, der durch ein Gelenkelement (15) um eine von der Führungsachse (y) beabstandete
Gelenkachse (x) drehbar mit dem Montagekörper (121) verbunden und zwischen zwei Endlagen drehbar und fixierbar ist. Erfindungsgemäss
weist die Unterseite des Führungsfusses (142) eine strukturierte erste Kontaktfläche (123) auf, die an einer strukturierten zweiten Kontaktfläche
(143) anliegt, die an der Oberseite des Montagekörpers (121) vorgesehen ist, und dass die erste und die zweite Kontaktfläche (123; 143)
Strukturelemente aufweisen, die nach der Verbindung des Montageteils (12) und des Führungsteils (11) wahlweise in einer von mehreren Drehlagen
zwischen den beiden Endlagen formschlüssig ineinander eingreifen.
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